
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就特
首選舉近期屢有所謂「勸退」之說，
前港區全國人大代表吳康民表示，他
看不到中央政府有勸退任何人的跡
象，誰人取得150個提名就可入局。

培僑中學昨晚舉行校慶晚宴，正在
考慮參選特首的前政務司司長唐英年
和正在「備選」的前行政會議召集人

梁振英均於晚宴開始前到場慶祝。
吳康民指出，范太現時的民望受

挫，主要原因是她的態度有些反覆，
「一陣話出，一陣話唔出，一陣又話撐
阿唐，一陣又話阿唐唔掂，佢就取而
代之，可能令她失分」，又估計「范太
如果取得150票或者會試一下，如果取
不到150票，她會打退堂鼓」。

被問及梁振英和唐英年近期的表
現，吳康民認為，這兩位都很努力，

「叮噹馬頭」，兩位都落區了解民情，
又引述唐英年於晚宴前的對話稱，現
在深入民間，了解多了許多以前不了
解的事情。他形容，這是放下身段去
了解民情，無論將來做甚麼都是有好
處的。就唐英年近期民望有所下跌，
他說，民望的升跌很難講，各方面的
推測和調查不一定很準確，有些只是
看一時表現，沒有全面考慮。
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兒童基金助貧生籌劃未來

吳康民稱未聞「勸退論」
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范太葉太交流通識 籲簡化課程改考核方式

唐唐倡停教改 讓師生家長喘氣

逾千果迷為4S冒寒露宿1日
香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠、曾雁翔）千呼萬喚

的「iPhone 4S」行貨機，今晨7時正式在本港開售，連
日來逾千「果迷」及「炒家」在蘋果旗艦店外排隊通宵
等候，情況一度混亂，直至昨日，有關方面終於架起鐵
馬，並實施截龍。但「果迷」未有理會，繼續聚集，人
龍更由國金商場排到7號碼頭。有手機水貨商估計，每
部「iPhone 4S」轉手可賺1,000元，而且需求量大，炒
家必有「斬獲」。

鐵馬圍籠 如廁須拍照
蘋果公司發言人昨日證實，蘋果香港旗艦店今日上午

7時起開售iPhone 4S，每人限購5部。但其實早於星期
三，位於國金商場2期的蘋果旗艦店已經有「排隊黨」
和「果迷」排隊。直到昨日早上，蘋果公司在連接商場
的天橋架起鐵馬，圍成44個恍如鐵籠般的方格，每格可
容納約25人，要求排隊者分批在「鐵籠」內等候，隨㠥
愈來愈多人排隊，早上9時已截龍，估計當時已有千多
人。

其間，排隊者如要上廁所或購買食物，保安人會用數
碼相機拍下排隊者的容貌，防範換人。直至傍晚，警方
呼籲未能排隊的「果迷」離開，但「買機心切」的人群
未肯散去，人龍沿天橋排至7號碼頭，由於正值下班時

間，現場人頭湧湧。
與5名朋友一起排頭位的謝先生不諱言，買到

「iPhone 4S」會轉售圖利，期待每部以6,500元放售，淨
賺1,500元。除了「炒家」外，亦有忠實「粉絲」冒雨
抵寒排隊等待，鍾先生自星期三開始排隊，辛苦2日只
為買1部iPhone 4S自用，無意炒賣。而另一位輪候者李
太則表示，會用盡5部的配額，為兒子和親戚買機。

料轉手每部即賺千元
另外，除了蘋果公司，本地多間電訊供應商亦接受客

戶預訂，更有部分店通宵營業，讓客戶優先買到

「iPhone 4S」。炒賣手機勝地「先達廣場」，有水貨店負
責人透露，16GB和32GB的「iPhone 4S」的回收價，分
別為6,300及6,800元，較行機零售價高1,000元，預料首
批購到「iPhone 4S」炒家，多少都能夠獲利。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）為促進弱勢家庭兒童的長
遠發展及減少跨代貧窮，港府在2008年底推行「兒童發展基
金」計劃，首兩期計劃至今已有2,270名兒童參加，涉款約
4,400萬元。當局將於明日推出第三期計劃，合共2,140名兒童
受惠，涉款4,173萬元。勞工及福利局局長張建宗指出，當局
期望參與計劃的非政府機構鼓勵居於板間房的兒童參加。他
又表示，計劃成效顯著，值得全面推行，當局已委託香港理
工大學，於明年提交深入的研究報告及改善建議。

完成儲蓄獲獎勵金
參加計劃的兒童必須在2年期間每月儲蓄200元，完成儲蓄

後，商界會向兒童捐助同等金額，加上港府提供的3,000元獎
勵金，兒童可在計劃第3年使用該筆合共12,600元的儲蓄；機
構在該3年間亦會委派1人作為兒童的「友師」，協助其籌劃
將來。

在單親家庭長大，現就讀中四的李嘉俊已完成2年儲蓄計
劃，並已動用了約2,000元參加舞蹈興趣班及校內的田徑訓練
班。在服務業工作的母親表示，每月只靠近6,000元薪金應付
2人的生活，每月儲蓄200元並不容易，物價上漲更見艱難。
她說：「但為了兒子的將來，只得強撐。」嘉俊亦指出，過
去2年從友師上學到不少處世之道，人亦較從前堅定。

98%參加者完成目標
張建宗指出，基金除可協助兒童認清未來路向外，更可改

善他們的人際關係及社區網絡，可以說是一項「希望工
程」：「最重要是令他們找到方向。」他表示，計劃至今約
有98%兒童完成儲蓄，其餘主要因移居外地、已找到工作及
健康問題而退出。當局預計，基金最終可惠及逾1.36萬名兒
童。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）

積金局為加深打工仔對強積金
權益的認識，邀請了本港漫畫
家劉海欣（馬仔）創作了一連5
集名為「我的精明積金之道」
漫畫，透過其筆下為人熟悉的
漫畫人物，輕鬆地帶出強積金
管理及投資的訊息。

「我的精明積金之道」系列
漫畫將於今日正式推出，當中
包括3個主題：「如何挑選強積
金基金」、「如何挑選強積金計
劃」及「轉工時如何處理強積
金」，市民可透過積金局網頁、
報章雜誌、iPhone Apps、巴士
站燈箱廣告等渠道瀏覽。積金
局對外事務部主管陳利碧衡表
示，強積金的儲蓄成果，跟計
劃成員的投資決定息息相關，
希望市民可透過漫畫清晰而簡
易地了解管理強積金的訊息。

無障礙投票站達94%
平機會讚好
香港文匯報訊（記者 劉思諾）平等機會委員

會昨日高度讚揚選舉事務處，指當局積極改善投
票站的無障礙設施。無障礙投票站所佔的百分比
由2009年的85%升至今年的94%。平機會批評，
部分學校、社福機構皆有無障礙的設施，但卻拒
絕借出場地，實在違反其社會責任。

平機會一直希望令所有市民享有投票的機會。
有些市民投訴票站比往年遠，平機會委員謝永齡
回應指，全因選舉事務處為選用無障礙票站，望
得市民體諒。而且，今年選票亦有多個語言的版
本，如印度文等，這都令更多選民能參與投票。

他續稱，平機會提出增加電視手語廣告，惠及
更多聽障的市民。同時，他們正初步研究向政府
提出新方案，如電子票，以便不能前往票站的市
民亦能享有投票機會。

關愛6000元開始發放
香港文匯報訊（記者 文森）關愛基金向合資

格新來港人士發放6,000元津貼，至今收到約9萬
份申請。基金已開始向首批約11,500宗申請發放
津貼。申請人如果選擇以轉帳方式領取津貼，
6,000元會直接存入他們的銀行帳戶。如果選擇
以支票方式領取津貼，秘書處會發出書面通知。
申請人須要根據通知書上所列的期限，攜同身份
證明文件到秘書處領取支票。

陳家強赴京研討歐債
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財經事務及庫

務局局長陳家強今日赴京，出席「2011財新峰
會：中國與世界」，以及與內地財金官員會面，
討論共同關注的議題。抵㝸後，陳家強將在財新
峰會的「拯救債務危機」環節發表演說。

為期2日的財新峰會於北京國貿大酒店舉行，
今年的主題為「尋找真實的成長」，來自世界各
地的政治、商界及學術領袖將出席峰會，就全球
經濟最新發展交流意見。11月14日，陳家強將率
領香港保險及基金業界代表團，與中國人民銀
行、中國保險監督管理委員會、中國證券監督管
理委員會和國務院港澳事務辦公室官員會面。財
經事務及庫務局常任秘書長（財經事務）區璟智
將隨同代表團訪問北京。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新高中課程必修的通識科是眾矢之的，在教育評議會舉辦的「疑

似參選者」論壇上，多名發言的教育工作者和學生均批評課程的校本評核太多，加重教師工作壓

力，又指考核的方式「難以捉摸」。出席論壇的人大常委范徐麗泰指，新高中課程的課時不足，令

教師工作量大增，有需要簡化課程。新民黨主席葉劉淑儀亦建議改善考核方式並減省課程內容。前

政務司司長唐英年則適時在網誌上撰文，認為下屆特首在教育上不應再推行任何重大

改革：「讓現有措施沉澱、發酵，讓教師、家長、學生喘氣、休息！」

工聯會首次打
正旗號派出48人

參選區議會選舉，奪29個議席，
政壇影響力不可小覷。工聯會會
長鄭耀棠表示，是否派出在黃大
仙龍上選區當選的工聯會副會長
陳婉嫻問鼎明年立法會「超級區
議員」仍言之尚早。

棠哥昨日接受港台節目《議事
論事》訪問，總結工聯會區選戰
果及未來立法會選舉的部署。他
重申，工聯會今次勝在地區實
績，又承認在區選重出江湖兼榮
登「票后」的嫻姐是「吸票機
器」，但在考慮派人出戰明年的

「超級議席」時，嫻姐只是其中一
位考慮人選，因為在部署時還要
兼顧工聯會今後長期發展，以免
出現無以為繼的情況。宏觀而
言，他有信心建制派可以「坐二
望三」，「簡單來說工聯會出一
個，民建聯出一個，至於第三席
就要再爭了」。

無計劃薦會員任副局
至於特首選委會的勞工界議

席，棠哥坦言，全港有逾600個工
會，按比例計算，手握35萬會員
的工聯會理應取得較多席位，但
仍要視乎其他工會報名及投票情
況，工聯會不可能全取所有選委
議席，但定必主動積極拉票。他
又透露，曾有人建議工聯會應向
下任特首推薦副局長人選，但他
認為現階段可能性不高，「工會
相關人才不多，有（人才）都留
番自己用」，但承認近年工聯會除
基層會員外，也新增了律師及醫
生等中產會員，他會視乎相關人
士將來有沒有興趣及足夠條件而
決定會否引薦。　

■香港文匯報記者 鄭治祖

選舉部署

教評會於上月底同日舉辦兩場論壇，邀請「雙英」唐英
年、梁振英前後腳出席，並於昨日再「添食」，舉辦「雙太
會」，邀請范徐麗泰和葉劉淑儀兩位「疑似特首參選人」，
與150名學生及教育工作者交流對教育議題的看法。

范太：通識科涵蓋範圍太多
范徐麗泰在會上指，她認為有需要簡化課程減少教師和

學生的工作量。葉劉淑儀則認為，通識應該等到大學才
教，中學應集中教授學生核心科目，通識教育推行不彰會
導致知識差距越來越大，「通識應該只有Pass（及格）同
Fail（不及格）⋯⋯現時六大元素、三大範圍、全球化，實
在太多了」，但她不主張取消通識科，又質疑教育局官員近
年只㠥手處理技術問題如殺校縮班，希望下屆政府開始，
特首、教育局局長或者主要問責官員會一年撰寫一份教育
文告，羅列每年的教育政策，向學界匯報工作情況。

唐英年昨日亦撰文大談教育，指過去一個月先後出席教
協、教聯、教評會、教育界圓桌會議、津中議會的座談
會，深切感受到教師、校長們對教學的熱誠，亦深深體會
到他們背負的壓力是何等沉重，連喘氣的空間也沒有。

唐英年指，香港回歸10多年進行的教育改革，動機良

好，但幾年間一下子推出多項新措施，執行又太急，令到
原本工作量已經相當重的教師疲於奔命，家長無所適從。
制度常變，也令家長神經緊張，擔心自己的孩子變成白老
鼠，唯有叫孩子參加各式各樣的補習班，提升他們的「戰
鬥力」，以應付未知的前景。這不能怪家長，他們也是受害
者。而孩子滿腦子都是考試、補習、考試、補習，再考
試，再補習。這樣的孩子是我們想見的嗎？

他說：「我聽到不少意見都認為，教改出發點是好的，
是對的，卻因當局那份雄心，大量影響深遠的政策同時出
台，不要說教師、家長和學生都吃不消，好事變壞事，就
連盡心盡力執行政策的公務員都深感壓力。」

葉太：國民教育科重在欣賞
另外，一名風采中學中四級學生在論壇上發言時表示，

德育及國民教育科內容若不包括敏感議題，就未必全面，
范徐麗泰回應說：「6.4唔講得咩？講得，但你唔需要講太
多⋯⋯將大家都同意的事實放進去，其他的就不用了。」
她又認為，如果政府在制訂課程時畏懼敏感議題，老師很
難去主動提起。葉劉淑儀就表示：「德育及國民教育科，
應該基於對國家的文化和歷史的欣賞。」

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）行政會議同事為前行
政會議召集人梁振英舉行餞
別晚宴。現任行會召集人夏
佳理，及成員劉皇發、梁智
鴻、劉江華、鄭耀棠等均有
出席。梁振英在晚宴前回應
其公司近期業務有虧損時表
示，「事實上股票㝍㝚上上
落落是閒事」，又指自己的
公司在倫敦上市，全球業務
中，歐洲是較重要一部分，
而最近歐洲情況不樂觀，自
然會有影響。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）前行
政會議召集人梁振英就《成報》一篇有
關他的「緋聞」的報道，要求對方刊發
澄清啟事。昨日（10日），《成報》刊
登了有關的「鄭重聲明」。梁振英對此
表示歡迎，希望此事到此為止，並重申
自己尊重新聞及言論自由，希望所有報
道或評論均有事實根據。

《成報》有關聲明內容如下：「10月
29日《成報》A02版刊登一篇有關梁振
英先生與鄧淑德女士的文章，原意只是
敘述梁鄧兩人過往在工作上合作良好，
絕無其他含意，部分用詞可能引起外界
不必要誤會和聯想，對梁振英先生及鄧
淑德女士造成影響，本報深表遺憾，謹
此澄清。成報報刊有限公司」。

CY歡迎《成報》登澄清聲明

■范太和葉太一同出席教育論壇，與超過150名教師、學生交
流。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■唐英年(右二)早前出席教育評議會的論壇。
資料圖片

■行會成員設宴歡送梁振
英。
香港文匯報記者黃偉邦 攝

■蘋果公司昨早架起鐵馬安置排隊者。
香港文匯報記者黃偉邦 攝

■張建宗（左）向嘉俊（中）及其母送上禮物。
香港文匯報記者劉國權 攝
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